

Fecha: 06-04-2024 Medio: El Mercurio El Mercurio - Cuerpo B Supl.:

Noticia general

Título: Salto de IPC en febrero empuja mayor moderación en alza de salarios reales

VARIACIÓN ANUAL FUE DE 2,3% VS. 2,8% EN ENERO:

Salto de IPC en febrero empuja mayor moderación en alza de salarios reales

Las remuneraciones continúan cubriendo en promedio el alza del costo de la vida, aunque a un ritmo menor. La aceleración de la inflación pasó desde 3,8% anual en enero a un 4,5%.

LINA CASTAÑEDA

El índice nominal de remune raciones aumentó 6,8% en fe raciones aumento 6,8% en te-brero respecto a igual mes del año anterior y descontando la inflación de 4,5% acumulada en 12 meses, los salarios reales su-ben 2,3% y enteran 12 meses consecutivos de incremento in-teranual. Tanto el indicador no-minal como el real moderan el alza en comparación a las cifras alza en comparación a las cifras de 6,7% y 2,8%, respectivamen-

te, que anotaron en enero. En lo que va del año, el índice acumula una variación de -0,1%, informó el INE.

La aceleración de la inflación pasó desde 3,8% anual en enero a un 4,5%, que es lo que funda-mentalmente explica esta moderación en el avance de los salarios reales, asociada a diversos factores que impulsaron los pre-cios, como la depreciación cam-biaria y el alza del petróleo, y se trata de una aceleración transitoria, sostiene Iuan Bravo, director del Observatorio del Contex-to Económico (OCEC-UDP). Un incremento moderado de

la inflación que posiblemente se mantenga en marzo, pero que en los próximos meses debiera seguir la senda dentro del rango meta del Banco Central, agrega. "El BC acaba de subir la proyec-ción de inflación a diciembre de este año, desde un 2,9% a un 3,8%, más alta de lo que preveía

a fines del año pasado, aun así si-gue estando dentro del rango meta", dijo el economista. El índice nominal compara cuánto es el aumento de las re-

Pág.: 11 Cm2: 274,6

muneraciones, medido en pesos versus cuánto sube el costo de la vida que entrega el IPC del INE, que usa una serie empalmada que va a tener discrepantes con la nueva serie referencial de la nueva canasta, pero que es muy importante en todo lo que tiene que ver con reajustabilidad y



126.654 320.543

No Definida

que más incidió en la variación positiva de las remuneraciones.

precios indexados a la UF. Discrepancia que no existirá en 2025 porque ambas series serán iguales. En este sentido, Bravo hace notar que con el aumento de 2,3% anual en febrero, los salarios están logrando cubrir el alza del costo de la vida en tér-minos reales, es decir, no se está destruyendo la capacidad de compra como ocurrió con la alta

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

inflación de 2022 y la primera mitad de 2023.

Con un alza de 7,2% intera-Con un alza de 7,2% intera-nual, comercio fue la actividad que más incidió en la variación positiva de las remuneraciones. Minería y suministro de electri-cidad y gas, respectivamente, fueron los únicos sectores en que los incrementos fueron infe-riores a la inflación acumulada.